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□晚报记者 裴蕾 实习生 柴琳琳/文
晚报记者 马健/图

每年4月的最后一个星期三是“世界
导盲犬日”。

郑州市民可能还从来没有关注过这
个日子。

但昨天，郑州有了这个“第一次”。
在热心市民关骊的倡议下，郑州首

届“世界导盲犬日”大型公益活动昨天上
午在绿城广场举行。

3只小导盲犬绿城广场上过节日
昨天上午 10点，郑州绿城广场，A米、爱

米莉和爱伦，这3只可爱的小拉布拉多犬穿着
带有这样字样的红色小马甲，成了绿城广场最
闪亮的小明星。

一只小犬，就有几十个市民围着。整整围
了3个小圈圈。

而且，小圈圈慢慢还蔓延成了大圈圈。足
足有100多人。

这3只小导盲犬能够聚集在一起，要感谢
热心市民关骊。

她从春节前就开始忙活了，整整3个多月
时间，只为了在郑州举办首届“世界导盲犬日”
大型公益活动。

终于在昨天，这个公益活动在绿城广场举
行了。

“举办这样的公益活动在郑州是第一次，

我的目的就是让咱郑州市民对导盲犬有更深
的了解，给盲人更多的关爱。”她说。

一组数字

河南没有真正意义上的导盲犬
目前，世界上有60个国家在使用导盲犬，

现在美国有1万只导盲犬，英国有4000只，德
国有1100只，日本有900只，法国有600只，澳
大利亚有500只……

而在中国，仅有10只导盲犬拿到了“工作证”。
我们河南有103万盲人，有“工作证”的导

盲犬的数字却为零。

培养一只导盲犬需要10万元
至15万元

看到昨天有那么多市民关注关心导盲犬，
关骊说她很高兴。

根据测算，目前在国内训练一只导盲犬的
费用在10万元至15万元，而且将会免费送给
盲人使用。

培训费用之所以这么高，是因为导盲犬训
练中的淘汰率超高，狗狗在训练后会因为各种
不合格的原因而被淘汰。

目前正在寄养家庭的这3只导盲犬的培
训费用，都是关骊自掏腰包的。

“也许很多市民以前还不知道导盲犬，今
天，看到我们的宣传活动就会知道了，这样一
传十、十传百，会有更多爱心市民加入到导盲
犬的事业中来。”

郑州也过了回“世界导盲犬日”
让人郁闷的消息——
河南有103万盲人

持“工作证”的导盲犬一只都没有
□晚报记者 马燕

今天多云间晴，郑州有西北风4到5级。最
低温度 10℃到 11℃；最高温度 19℃到 20℃。
明、后天晴天间多云，西北风 4到 5级。周三起

气温明显回升，预计最高气温将突破25℃。
省气象台预计，本周我省气温较前期有所

回升，周中期以后回暖明显。周日，还有一次冷
空气影响我省，气温有所下降。周内其他时间
全省以晴天间多云天气为主。

□晚报记者 孙娟 实习生 刘李

昨日，市长电话室通报了上周市民投诉
情况。

学校盖新教学楼有噪声怎么办？
市民反映：郑州市第二中学南校区正在施

工，目前已临近高考，担心学生上课受到影响。
市教育局回复：二中南校区改造项目是郑

州市重点工程之一，工期紧、任务重、且场地狭
小，又无多余教室。

为尽量减少影响，校方与承建方采取了多
项措施：每次浇捣混凝土时间，尽量定在周六、
周日及夜间施工，振捣设备减少与钢筋的直接
接触；离教学楼区域较近的地方，单独设置隔
音围墙，减少噪声的传递；由于新教学楼要挖
地下室内停车场，势必对高三年级正常教学造
成较大干扰，届时停课数日势在难免，经向上
级部门请示，决定在寒假期间为高三年级上课

一周。
小区楼群中要建一个家具生产大楼
湖光苑小区的业主反映：小区业主对市规

划局公布的郑州一建家具、建材生产大楼项目
的《建设工程规划许可证》批前公示提出异议，
认为家具生产厂建在居民小区楼群之中，生产
时产生的噪声、光源及废气等污染将会对周围
居民造成侵害，同时建设生产大楼还会影响到
居民楼的采光。

市规划局：该公司建设家具、建材生产大
楼项目为五层建筑，高度不足 24米，是用于
家具建材的设计研发、组装及展示使用，不会
对周边居民有噪声影响，但考虑到该项目属
于工业项目，已要求一建公司到环保部门作环
境评估。

经过日照分析，其北侧相邻的湖光苑小区
现有住宅大寒日日照大于2小时，满足国家相
关规范的要求。

□晚报记者 李萌 实习生 查阳

郑州每年雨季都在为了城市不变成“水城”
而进行“保卫战”。

昨天，市政部门开始对雨水管网相连接的

城市道路边井进行大范围清理工作。
全市主次干道和重点区域雨水边井将在5

月雨季前全部清淤完毕。
市政部门还提醒市民，应尽量避免往边井

里投放废弃物，以免堵塞雨水管网。

□晚报记者 张华 通讯员 贺春彪

为配合郑上路市政道路改造和地铁一号线
施工，郑上路新铺设的供水管道19处支管将进
行碰头连接，受此影响，4月26日21时至4月30
日9时，以下区域停水或降压。

降压区域：
伏牛路（中原路—建设路）；桐柏路（建设

路—航海路）；中原路（西环 —桐柏路）；西环路
（建设路—陇海路）、汝河路、淮河路、航海路西
段降压供水、棉纺路（西环路—秦岭路）、西三

环（郑上路—中原路）。
停水区域：
郑上路（西三环—伏牛路）道路两侧。
秦岭路（棉纺路—建设路）道路两侧。
西三环（郑上路—中原路）道路两侧。
影响单位：
郑上路小学、70中、省电大、35中、66中、煤

机技校、金源城上城、金源第一城幼儿园、郑煤
机职工医院、郑州市金融学校等。

施工期间，在停水附近区域设置了 6个临
时取水点，为附近受影响的市民不间断地送水。

今明两天有4到5级西北风

市长电话：12345
一周综述

参加活动的导盲犬。参加活动的导盲犬。


